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manité tombe toujours plus bas, que l’angoisse 
et la dépression augmentent et qu’elles mar-
quent profondément notre société moderne. La 
Bible nous prévient : « La détresse et l’angoisse 
atteindront tout être humain qui fait le mal » 
(Romains 2.9).

À notre époque, la peur est palpable. C’est 
uniquement en revenant à Jésus-Christ que nous 
pouvons trouver la paix. Il est venu dans ce monde 
il y a 2000 ans pour ôter notre peur. Il est mort sur 
la croix de Golgotha et a pris sur lui, à notre place, 
le châtiment pour nos péché. Puis il est ressuscité 

À notre époque, la peur est 
palpable. C’est uniquement en 
revenant à Jésus-Christ que 
nous pouvons trouver la paix.

d’entre les morts, de sorte que quiconque croit 
en lui peut obtenir, comme lui, une vie éternelle 
exempte de peur. Il est monté au ciel, où il intercè-
de désormais devant le trône de Dieu en faveur de 
ceux qui croient en lui.

C’est l’amour de Jésus-Christ, qui transcende 
et domine tout, qui peut nous soutenir et nous 
procurer la paix et la consolation. L’apôtre Paul 
déclare avec joie : « Qui nous séparera de l’amour 
de Christ ? Serait-ce la détresse, l’angoisse, la 
persécution, la faim, le dénuement, le danger ou 
l’épée ? » (Romains 8.35).

C’est pourquoi nous aimerions vous inviter cor-
dialement : venez à Jésus-Christ et invoquez son 
nom. Il a vaincu le monde par sa mort et sa résur-
rection et il vous offre une espérance éternelle 
dans le nouveau monde céleste. « Lui qui n’a pas 
épargné son propre Fils mais l’a donné pour nous 
tous, comment ne nous accorderait-il pas aussi 
tout avec lui ? » (Romains 8.32).
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J’ai cherché l’Éternel, 
et il m’a répondu, 
il m’a délivré de  
toutes mes frayeurs.

Quand on tourne les 
regards vers lui,  
on est rayonnant de joie,
et le visage ne rougit 
pas de honte.
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La peur semble régner autour de nous. Nous vi-
vons une période marquée par l’incertitude et la 
perte de repères. Beaucoup de gens se demandent 
ce qui va se passer. L’homme se rend compte que 
ce qu’il tenait pour acquis est en fait éphémère. 
Certes, la technique a fait d’énormes progrès, 
mais une catastrophe naturelle peut dévaster une 
région toute entière en quelques heures. Le mar-
ché mondial est en pleine croissance, cependant 
le nombre de chômeurs ne cesse d’augmenter. 
L’homme est considéré comme un être intelligent et 
raisonnable, et pourtant il y a des guerres partout. 

Les connaissances médicales sont plus étendues 
que jamais et les possibilités de traitement se 
multiplient, mais la liste des maladies incurables 
s’allonge.

Notre société et notre culture sont soumises à 
de profonds changements. La guerre et le terro-
risme effraient beaucoup de gens. Même si l’on 
prend la peine de planifier, d’organiser, de compter 
et de calculer des années à l’avance, personne ne 
sait de quoi l’avenir sera fait. Il nous manque une 
ancre sûre, un appui solide pour notre âme. Et la 
question demeure : où trouver la stabilité dans ce 
monde sans repères ?

Posons-nous honnêtement la question : cette 
peur et ce désarroi croissants ne seraient-ils pas 
liés au fait que nous avons abandonné Dieu ? 
Quand on s’éloigne de la source de lumière, on n’y 
voit plus aussi clair. On peut tourner le dos à Dieu 
et le fuir, mais ce sera pour se faire rattraper par la 
peur. Le Fils de Dieu, Jésus-Christ, a dit : « Je vous 
ai dit cela afin que vous ayez la paix en moi. Vous 
aurez à souffrir dans le monde, mais prenez coura-
ge : moi, j’ai vaincu le monde » (Jean 16.33).

La peur peut être vaincue uniquement par Jésus-
Christ ; lui seul peut donner une paix profonde à 
votre cœur. Mais tous ceux qui le repoussent cher-
cheront en vain le réconfort dans ce monde – il n’y 
a pas d’alternative à Jésus-Christ.

La Bible prédit une augmentation générale de 
la peur : « […] et sur la terre, les nations seront 
dans l’angoisse, épouvantées par le bruit de la mer 
et des vagues » (Luc 21.25). La mer est le symbole 
de l’agitation du monde, de la fébrilité humaine. 

Et en effet, la « mer des nations » est agitée, car le 
monde semble ballotté en tous sens par de puis-
santes vagues. 

Oui, notre peur vient du fait que nous avons 
rejeté Dieu, que nous avons voulu nous passer 
de celui qui est le seul à pouvoir nous soutenir et 
nous apporter la sécurité. Car plus l’homme s’éloi-
gne de Dieu, plus il est en proie à la peur.

Lorsque les deux premiers être humains, Adam 
et Ève, ont péché, ils ont été envahis par la peur, 
un sentiment qui leur était inconnu jusqu’alors. 
Auparavant, ils jouissaient d’une communion par-
faite avec Dieu. Mais suite à leur péché, lorsque 
Dieu appela Adam et lui dit  : « Où es-tu ? », celui-ci 
répondit : « J’ai entendu ta voix dans le jardin et 
j’ai eu peur parce que j’étais nu. Alors je me suis 
caché » (Genèse 3.9-10). Sans Dieu, nous sommes 
« nus », sans protection et il ne nous reste plus 
qu’à nous dissimuler, effrayés, dans la première 
cachette venue.

De nos jours, la méchanceté et le péché ont 
atteint dans tous les domaines un niveau record. 
C’est pourquoi il ne faut pas s’étonner que l’hu-
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manité tombe toujours plus bas, que l’angoisse 
et la dépression augmentent et qu’elles mar-
quent profondément notre société moderne. La 
Bible nous prévient : « La détresse et l’angoisse 
atteindront tout être humain qui fait le mal » 
(Romains 2.9).

À notre époque, la peur est palpable. C’est 
uniquement en revenant à Jésus-Christ que nous 
pouvons trouver la paix. Il est venu dans ce monde 
il y a 2000 ans pour ôter notre peur. Il est mort sur 
la croix de Golgotha et a pris sur lui, à notre place, 
le châtiment pour nos péché. Puis il est ressuscité 
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palpable. C’est uniquement en 
revenant à Jésus-Christ que 
nous pouvons trouver la paix.

d’entre les morts, de sorte que quiconque croit 
en lui peut obtenir, comme lui, une vie éternelle 
exempte de peur. Il est monté au ciel, où il intercè-
de désormais devant le trône de Dieu en faveur de 
ceux qui croient en lui.

C’est l’amour de Jésus-Christ, qui transcende 
et domine tout, qui peut nous soutenir et nous 
procurer la paix et la consolation. L’apôtre Paul 
déclare avec joie : « Qui nous séparera de l’amour 
de Christ ? Serait-ce la détresse, l’angoisse, la 
persécution, la faim, le dénuement, le danger ou 
l’épée ? » (Romains 8.35).

C’est pourquoi nous aimerions vous inviter cor-
dialement : venez à Jésus-Christ et invoquez son 
nom. Il a vaincu le monde par sa mort et sa résur-
rection et il vous offre une espérance éternelle 
dans le nouveau monde céleste. « Lui qui n’a pas 
épargné son propre Fils mais l’a donné pour nous 
tous, comment ne nous accorderait-il pas aussi 
tout avec lui ? » (Romains 8.32).

Norbert Lieth
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et il m’a répondu, 
il m’a délivré de  
toutes mes frayeurs.

Quand on tourne les 
regards vers lui,  
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